

## LA DESPROTECCION DE MENORES

En Lliçà de Vall existe la Colonia Agrícola «Santa María del Vallés» dependiente de la Obra Tutelar Agraria y conocida popularmente por «Las Torres» que ha visto su equipo de educadores despedido después de un proceso de cuatro años de constitución del mismo y precisamente en el momento en que conseguía mayor madurez y eficacia, interrumpiendo así de forma brutal y fuera de toda lógica una experiencia educativa y terapéutica realmente rica y prometedora.

### LA COMARCA SENSIBILIZADA POR EL PROBLEMA

Formaba parte del plan de trabajo del equipo pedagógico de «Las Torres» que los jóvenes allí internados se relacionaran con un medio ambiente normal fuera de la institución y con este objetivo procuraban que asistieran a clases de la Escuela de Formación Profesional, colonias de vacaciones, contactos con familias y grupos de Splai. Al mismo tiempo facilitaban la entrada dentro de la institución a personas y grupos que pudieran hacer más rica y variada la educación impartida.

Por esta causa somos muchas las personas de la Comarca que hemos entrado en contacto con la institución, que hemos conocido la problemática social y educativa de los jóvenes allí internados, la labor eficaz del equipo educativo y la escasez de medios económicos y sociales con los que desarrollaban su acción.

### NOSOTROS TAMBIEN SOMOS PARTE INTERESADA

La sorpresa fue grande para todos al enterarnos del despido de los seis educadores. Nuestra reacción no se hizo esperar y desde el primer momento hemos procurado agruparnos todos aquellos sensibilizados por el problema y que en un momento u otro hemos estado en contacto con la institución ya que habíamos descubierto una forma práctica de actuación frente al grave problema de la reinserción social y de la protección de menores y ahora se nos quitaba nuestra posibilidad de colaboración.

Para dar a conocer nuestra visión del problema hemos efectuado hojas informativas, charlas sobre la experiencia particular de «Las Torres» y la situación general de la protección de menores, recogida de firmas de apoyo y extensión al mayor número posible de personas la realidad de la situación.

### LA OBRA TUTELAR AGRARIA: UNA INSTITUCION CERRADA A LA PARTICIPACION

Perplejos por la actuación de la Obra Tutelar Agraria decidimos solicitar una entrevista con la Junta Rectora de la misma al objeto de dar a conocer nuestro conocimiento de la realidad y ver si nos daban algunos elementos de

juicio por nosotros desconocidos y que nos aclarasen la cuestión. La entrevista nos fue concedida, el pasado lunes día 10 y una representación acudió con un escrito firmado por veintiuna personas responsables de instituciones privadas, educativas, públicas, religiosas y de beneficencia (2 directores de Escuelas Nacionales, 4 concejales de Ayuntamiento, 2 curas párrocos uno de ellos responsable de catequesis de la zona, 1 Asistente social, 2 licenciados en psicología y pedagogía y 10 presidentes de entidades culturales).

El pretendido diálogo se inició diciendo el Sr. Llosera que ellos no iban a cambiar de postura, que de ninguna manera readmitieran a nadie del anterior equipo y preguntándose quienes eramos y con que autoridad hablabamos de «su institución» que «era privada» y no pública y que aquello «era como meternos en su casa».

En nuestra exposición les dimos a conocer nuestro conocimiento muy vivido y muy próximo de los problemas humanos, educativos, sociales y económicos de la institución y la importancia que tenía para la Comarca su buen funcionamiento y como solo con una fuerte interrelación había posibilidad de eficacia y continuidad tanto pedagógica como económica, pero salimos con la impresión de que muy pocas cosas habían comprendido. A lo que si prestaban mucha importancia era a posibles implicaciones legales que les pudieran perjudicar.

### PIDE AYUDA

## «AUXILIA»

### SU PROBLEMATICA Y DESARROLLO EN EL CAMPO DE LA ENSEÑANZA

Hace cuatro años que viene funcionando en Granollers, AUXILIA, una escuela dedicada a la ayuda del minusválido, al enfermo de larga duración y en general a todos los niños con dificultades escolares o de adaptación a la sociedad, haciendolo apto para la participación activa en la misma de acuerdo con sus posibilidades.

Para lograr este fin hay un grupo de personas que dedican todas sus tardes a preparar y dar la educación especial que cada niño necesita, en el local de que disponemos o en casa en el supuesto de que el niño no se pueda desplazar.

Si hacemos un pequeño balance de los años transcurridos podemos decir en honor a la verdad que no se han caracterizado por una gran eficacia aunque si se han conseguido que algunas personas encontraran trabajo que poder realizar, o que pudiesen entrar en colegios en igualdad de condiciones que otros

### ¿POSIBLE TRASLADO

Ante nuestro temor por el posible cierre de la institución se nos respondió que se estaba haciendo mejoras en la finca y que se había gestionado un crédito pero ante la acusación de que se conocía la existencia de planos de parcelación de la finca y de su posible verificación no solo no lo pudieron desmentir de forma categórica sino que tuvieron que reconocer haber vendido o estar vendiendo pequeñas parcelas. Lo que también dijeron fue que en caso de vender la finca la institución se llevaría a otro sitio más alejado de la población pues en Gimennells (Lérida) no habían tenido nunca problemas.

Dos cosas quedaron muy claras de la entrevista: Que la Junta no tenía ninguna razón válida para despedir al equipo basándose solamente en un acto unilateral de autoritarismo ante una gente que demuestra su eficacia y su capacidad y que nosotros las personas de fuera teníamos un conocimiento mucho más próximo, mucho más real, mucho más humano de los hechos que aquellas sobre las que recae la responsabilidad teórica. Y es que un problema que lo sentimos muy nuestro.

### UN JUICIO PROXIMO

El equipo docente despedido ha recurrido ante la Magistratura del Trabajo y ha señalado fecha de juicio para el próximo día 11 martes, a las 12,30 h. en la Sala 6, Ronda San Pedro, 41 Barcelona.

### COMISSIO COMARCAL PAR «LAS TORRES»

niños de su edad o simplemente asimilados unos conocimientos y una educación que es necesaria en nuestros días para poder incorporarse a la sociedad.

En estos últimos meses se ha hecho una reestructuración a fondo para intentar un auténtico trabajo de equipo, entre profesores, psicólogos y demás personas que colaboran como son los que se cuidan del material, biblioteca, transporte o de la parte administrativa.

Para financiarlo, ya que en un principio intentaremos que las clases sean gratuitas, hemos iniciado una campaña en busca de personas de buena voluntad que esten dispuestas a ayudarnos periódicamente (trimestralmente o cada año, etc.) con una cantidad determinada, o de la forma que ellos crean más oportunas.

Si tiene inquietudes y se siente solidario con los problemas de los demás llame al Tel. 870 22 94 ó al 870 56 51 en donde les informaremos ampliamente de nuestra labor.